

③特集「めばえファーム 希望を耕す農園」についてお聞かせください。

1. 「めばえファーム」での障害者就労支援の取組をご存じでしたか？

知っていた	4	5%
知らなかった	79	95%
	83	100%

③特集「めばえファーム 希望を耕す農園」についてお聞かせください。

2. 「めばえファーム」での障害者就労支援の取組についてどう思いましたか？(自由記述)

年代	回答
20代	社会との繋がりを作るという点で素晴らしい取り組みだと思う。
20代	とてもいい取り組みだと思います。
20代	支援しているのはすごくいい事だと思う。
30代	自然に触れながらできる就労支援で、すごくいい取り組みだと思う。
30代	どんなハンデがあったとしても、人間は皆同じ。原点に帰り自然や土という本来人間にとって一番大事なものを汗を流し触れ合うことで収穫できる喜びを味わうという取り組みは、頭で分かっているにもかかわらず行動には移せないのが現実で素晴らしいなと思います。
30代	とても良い取り組みだと思います。
30代	今回初めて知りましたが、いい取組だと思います。
30代	農業など、普段関わる機会がないお仕事で、自分たちが普段食べている野菜などがどのようにできているかなどを学ぶこともできて、とても良い取り組みだと思います。
30代	とてもいい取組だなと思います。 長年名張に住んでいますが、このような取組をしていることを知りませんでした。 社会で生きづらいと感じる人たちの働きやすい環境づくりがもっと広まるといいなと思います。
30代	ひまわりやこすもすは見たことがあったがこの活動は知らなかった。出来ることから取り組む、それを支援する人も共に活動することで何かこれからも広がりそう。
30代	とてもいい事だと思いました。
30代	全く知らない取り組みでした。皆が助け合って農業をしている、、全国に自慢できる事だと思います
30代	自分や家族が障害者になる可能性は常にあると思います。近くでこのような取組があることを知って、少し不安が軽くなりました。
30代	誰かの支えになっていいと思う。
30代	良いと思います。
30代	障害者や人間関係に悩む人たちが社会と接点を持てる事は良い事だし、農業の担い手不足を少しでも解消できる事は両者にとって良い事だと思う。
30代	とてもいいと思う。
30代	私は障害者就労支援は大切な取り組みだと思うし、みんなそれぞれやれることをやる、支え合ったり支援できることはする、誰しもが活躍の場がある、というのは素敵なことだと思うので、一人でもそれが良い場になっているなら、そういった支援は続けるべきだと思います。
30代	記事を読んでみて、引きこもりがちの人が外にでて働ける機会ができていいなと感じました。またその方々が作った野菜を帰るのもいいなあと感じました。
40代	とても良いこと!
40代	よいと思う
40代	障害のある人も無い人もひとつの事に協力しながら取り組める場所があるのが素敵だと思いました。
40代	良い取り組み
40代	素敵な取り組みだと思う。
40代	有機農業とからめて推進して行ってほしいです。
40代	よい活動だと思います。もっと広がるといいと思います。

③特集「めばえファーム 希望を耕す農園」についてお聞かせください。

2. 「めばえファーム」での障害者就労支援の取組についてどう思いましたか？(自由記述)

年代	回答
40代	とても良い取組だと思ったが、私のように知らない人も多いと思うので、これからもこの取組を広めて欲しいと思う。
40代	販売まで行うことはとても大切だと思った。
40代	障がい者の方が働く機会が得られるのでとても良い素敵な取り組みだと思います
40代	ものを作る喜びやみんなと共同作業ができるということがいい取組だと思います。
40代	説明が部外者はどういう取り組みかわからない
40代	知らなかったので良い取り組みをしているなと思いました。
40代	よい取り組みだと思う。
40代	人と人が出会う、交わす、交わる場、機会になりそうですね
40代	『めばえファーム』だけではなく、働ける場所がもっと増えていく未来を望みます。
40代	とても良いと思う。こういうところがもっと増えて欲しい。みはたメイハンランドでお花が綺麗というイメージしかなかったので近所の人や関係する職業の人以外は障害者就労の取り組みを知らないのでは。
50代	良いことと感じます。
50代	とても良い取組だと思います。ジョブサポートさんがいることで仕事を進めて行く上での不安などがすぐに取り除かれるので理想的です。本格的な就労に向けてよりよい取組ができればと思います。
50代	良いことだと思います
50代	コミュニティとして良いと思う
50代	とても良い取り組みだと思う。
50代	すごく良い取り組みですし、日本で初めてということに驚きました。
50代	とてもいいと思う。
50代	素晴らしい取り組みだと思いますし、市民の方にも、農業の方法について教えてほしいです。
50代	よい取り組みをされていると感じた。
50代	非常に良い取り組みだと思います 心も体も元気になる事は大事です
50代	記事を読んで、めばえファームの利用者さんとジョブトレーナーさんの関係が非常に温かく、微笑ましく感じられました。今後もずっと続けて欲しい取組だと思います。
60代	とてもいい取り組みだと思います。 この支援は知りませんでしたが、市役所での販売は何回か利用したことがあります。 安くて新鮮なので、助かってます。
60代	障害者の方でも自立出来るチャンスが出来ることは良いことと思う。
60代	物作りを通して仲間ができるのは良いと思います
60代	障害者の方達がこういう形で社会に出て、人と接して行けるのはとても素晴らしいと思います
60代	人相手よりも土相手の方が障害者の方には良いのかなと思います。作業が合う合わない？があったり、天候に左右される部分も、経験に繋がるように思います。
60代	就労の機会を増やすのはとても良いことだと思います。
60代	食料自給率の低い日本で、1人でも多くの方が農業に従事してくださることは大変心強い。障害のある方が働きがいを感じながら作物を作ってくださるのなら、一石二鳥くらいのものではない。非常に良い取り組みだと思う。

③特集「めばえファーム 希望を耕す農園」についてお聞かせください。

2. 「めばえファーム」での障害者就労支援の取組についてどう思いましたか？(自由記述)

年代	回答
60代	今後も活動を広げてほしいです。
60代	良いことだと思います 市役所でやっているのは知らなかったので行ってみようと思います
60代	ハンデを持った人の就労支援になるのは良いことだと思う。
60代	どこの国や市町村でも支援が必要な人はいるので、良いと思う。
60代	良い取り組みだと思った。
70代以上	とても 良い事だ と思う
70代以上	めばえファームの野菜等をイオン ビック マックスバリュ等の地産地消売り場で、販売出来れば積極的に買いたいです。
70代以上	良い
70代以上	良い事だと思います
70代以上	就労支援で名張市民のレベルUPになればいい。

③特集「めばえファーム 希望を耕す農園」についてお聞かせください。

3. 障害者の就労支援について分からない点や「こうすればよいのでは」といった提案があればご記入ください。(自由記述)

年代	回答
20代	民間で会社を作る
20代	全ての障害者ではなくまだ障害者を選んで雇用している感じがするので、全ての障害者を受け入れられると良いと思う。
30代	生鮮食品は難しいと思うが、加工品をふるさと納税に出すといいのではと思いました。 ひきこもりの子どもや大人も試しに出てこられて、社会とつながることができるのもっとすごいと思いました。
30代	知っている人は知っている。知らない人は知らないというのが、障害者就労支援のサービスだなと思います。もっと広く知れる機会や販売してくれる場所などがあればいいなと思います。特にイオンなどで、手軽に買える環境があれば支援も出来て買う側も満足できていいなと思います。
30代	障害者本人や家族の了承が得られればですが、どんな職場でどんな仕事をしているか、もっと幅広く具体的に活躍している所を紹介してほしい。
30代	今回の広報で知る人も多いと思うのでもう少しアピールしても良いのでは?と思います。スーパーなどでの販売や大きなイベントでの販売など。(前もってチラシや広報などで告知をする)
30代	障害者就労支援はとてもいい取り組みなのでもっとたくさんの人に伝えれば良いと思う。障害をもっていて働けないという話をよく聞くのでそういう方まで届けばいいなと思う
30代	障害者も外国籍の方も女性も男性も若い人もお年寄りも独り身も大家族も誰もが住みやすい街になることが理想です。なので障害者の就労支援も、もっともっと広がっていけばいいなと思います。こういったことが市民全員当たり前になったらいいなと思います。
30代	今回記事を読んでこんな取り組みがあることを知れてよかったです。
40代	YOUなどにも大きく載せたら、皆さん買いに来ると思います
40代	特になし
40代	障害の有る人、働くのが困難な人だけでなく、周りの支援していく人のケアも大切にしながらお互いが心地よく働ける場所が増えていくといいなと思います。
40代	障がい者という括りに抵抗があります。 障がい者でなければもっと細かなことを配慮してもらえるのに、なんで障がい者っていうだけで、ひとつのもののように扱われるのか不思議です。 不良品ではありません。 個性をちゃんと見てほしいです。
40代	名張は工場も多いので、そちらの就労支援がどうなっているのか知りたいです
40代	商品の行方の紹介
40代	インターネットでこういった就労支援で働いても、ものすごく給料が低いと目にしたばかりです。低い理由もその時に知りましたが、そういった現実的な側面もオープンにしていく必要があると思います。
40代	作業してみたいと思う人へ体験やイベントを行う。 市役所での野菜販売も知らなかった。とても良い取り組みと思います
50代	高い収益が上げられるよう、付加価値があったり、希少性のあるものにも手を上げられるといいと思います。収益があれば、この取り組みを長く、充実させて続ける事ができます。

③特集「めばえファーム 希望を耕す農園」についてお聞かせください。

3. 障害者の就労支援について分からない点や「こうすればよいのでは」といった提案があればご記入ください。(自由記述)

年代	回答
50代	ただ支援員を増やせばいいというものでもなく障害者の特性などについて理解を深めることも大事だと思います。特性はひとりひとり違うので大変なことだと思いますが支援員さんの育成をしっかりやってほしいと思います。
50代	どんな支援がいいのか、勉強不足ですが、農業は良いと思います
50代	本人の希望があれば、もっと就労時間を増やして収入も増やせるようになれば良いと思う。
50代	障害者就労支援はいいと思うが、身体の人と比べて精神などは賃金が低すぎる。健常者と同等にしないと、差別だと思う。
50代	障害者さんが、少しでも働こうと思えるように、短い時間や時給など知るチャンスがあったら良いかなと思います。
50代	市役所だけでなく他の場所でも野菜を販売してみても加工して販売するのもよいのではないのでしょうか
50代	めばえファームのSNSなどはあるのでしょうか?写真と短いコメントだけでもいいのでたまにアップしてもらえれば、今、どんな作物が旬なのかとか分かるし、市役所でその日にどんな物が販売されるのかも可能であれば教えていただきたいです。
60代	1人1人に合わせた支援は大変だと思います。それでも1人ひとりにあわせて、されてるのはすごいと思います。生産量が増えて、名張の湯などで木曜日以外でも販売してもらえたら、嬉しいです。
60代	助け合いかな
60代	指導者の合う合わないで左右されることもあると思います。その場合どういう方向性に行けばいいのかが難しいなと思います。
60代	難しい事ですが適材適所に、ならば良いと思います。
60代	障害者という一括りではなく、それぞれの方の個性や興味に合わせて、多種多様な分野で支え合いながら働いてもらえたらと思う。
60代	今後も広報誌で継続的に掲載してください。
60代	皆と一緒に働く場所が多くなると良いと思う
60代	農業ジョブトレーナーの就労実態をもっとオープンにすれば、若い人にも参加してもらえるのでは？
60代	賛同する意見だけでなく批判や意見も良く聞いた上で取り組改善に努めていけば。批評や批判にこそ、改善のヒントがあると思う。但し感情的な話は別。
70代以上	もっと出来る事があるように思いますが今は何を？とは思いつきません
70代以上	儲かる方法、給料増のアイデア募集。